

EL FACTOR ECONÓMICO

El socialismo es un sistema económico y político populista basado en la propiedad pública (también conocida como propiedad colectiva) de los medios de producción. Esos medios incluyen la maquinaria, herramientas y fábricas utilizadas para producir bienes que tienen como objetivo satisfacer directamente las necesidades humanas. Comunismo y socialismo son términos generales que se refieren a dos escuelas de pensamiento económico de izquierda; ambos se oponen al capitalismo, pero el socialismo es anterior al "Manifiesto Comunista", un folleto de 1848 de Karl Marx y Friedrich Engels, por unas pocas décadas.

En un sistema puramente socialista, todas las decisiones legales de producción y distribución son tomadas por el gobierno, y los individuos confían en el Estado para todo, desde alimentos hasta atención médica. El gobierno determina los niveles de producción y precios de estos bienes y servicios. Los socialistas sostienen que la propiedad compartida de los recursos y la planificación central proporcionan una distribución más equitativa de bienes y servicios, y una sociedad más equitativa.

Desde el origen del socialismo, sus principios o características básicas son:

- La base es la propiedad colectiva en los medios de producción y distribución, buscando el bien social.
- La riqueza no debe recaer sobre los empleadores capitalistas sino que debe estar repartida de forma igualitaria, eliminando la diferencia entre clases sociales.
- Injerencia del Estado en el espectro económico y social, no dejando al mercado toda la capacidad de decisión y control. En otras palabras, mayor centralización que en sistemas capitalistas.

En su esencia, un Estado de carácter socialista cuenta con un gobierno o una estructura estatal fuerte y con amplio poder en la toma de decisiones en materia económica y de distribución de rentas y bienes.

Con el paso de los años, las posturas socialistas han ido evolucionando desde sus premisas más clásicas hasta una postura más abierta que acepta el libre comercio bajo ciertas premisas básicas, como el control de los gobiernos en el ámbito económico y financiero y la protección del ciudadano para evitar situaciones de desigualdad o abuso social. Se trata de sistemas económicos mixtos conocidos como socialismo de mercado o socialdemocracia. Teóricamente, el socialismo es la etapa anterior al comunismo, sistema en el que los obreros controlan los medios de producción en su totalidad y se organizan en una sociedad sin clases.

Referencia:

Humberto CD (2019). Sistemas económicos: Socialismo. Recuperado a partir de:
<https://www.rankia.mx/blog/como-comenzar-invertir-bolsa/4293118-sistemas-economicos-socialismo>

Sánchez Galán, Javier (2018). Socialismo. Recuperado a partir de:
<https://economipedia.com/definiciones/socialismo.html>